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infectar tornou-se banal, a COVID-19 tornou-se: 
banalidade. 
  Não sei o que seria de mim se não fosse a vacina. 
Falta de ar, intubação, complicações e óbito; ou 
sequelas graves? Sem neurose, drama ou afetação, 
passo pelos sintomas da gripe, sem ataques de pânico 
e ansiedade. Talvez, quem sabe, seja essa a 
"gripezinha" que o governante mencionou no início 
da pandemia. Depois de devidamente vacinados, 
talvez venha a ser uma gripezinha. Gripezinha que 
arrebenta o corpo! De medicina sei tanto quanto sei 
de física quântica: NADA. Tomei três doses da 
vacina, tomei os cuidados necessários, usei máscara 
na rua, nos ambientes fechados e abertos. Respeitei o 
distanciamento. Não sei o momento ou a 
circunstância da infecção. Um vacilo, evidentemente. 
Tomei três doses. Repito pra mim: três doses da 
vacina; para não entrar em pânico, repito: três doses. 
Boca seca, apetite diminuído. Nunca olhei para um 
pedaço de bolo com indiferença e má vontade. 
Quando vejo doce, ele sacode minha gula. Quem 
sabe permaneça com essa desmotivação? Para um 
diabético, sucumbir à gula por doces é um mal 
danado à saúde. Maritacas em parlamento chamam 
atenção; cantam sobre as janelas. Latido de cachorro 
e som de alguns veículos na rodovia. Uma 
ambulância corta dois carros. Veloz e contínua. Mais 
um enfermo? Perguntaram-me que livro estou lendo. 
Autoajuda, de Brené Brown. Não tenho problema 
algum em dizer que leio, autoajuda. Capítulo: não 
somos durões. "Para mim, uma pessoa durona é 
aquela que diz: Nossa família está sofrendo muito. A 
sua ajuda é importante. Ou o homem que diz ao filho: 
Não faz mal ficar triste. Todo mundo fica triste. Só 
precisamos conversar. E a mulher que diz: Nossa 
equipe deixou a peteca cair. Precisamos parar de 
jogar a culpa uns nos outros e ter uma conversa difícil 
sobre o que aconteceu para podermos corrigir o 
problema e seguir em frente. Durões são aqueles que 
enfrentam o desconforto e a vulnerabilidade e dizem 
a verdade sobre a própria história". 
  É isto que a autora, primeiro lugar na lista do The 
New York Times, diz. O livro aborda mensagens de 
encorajamento,  aceitação,  esperança  e 

vulnerabilidade. Leitura indicada para os que sofrem 
de tristezas leves, agudas ou especialistas em saúde 
mental... Os hospitais começam a ficar lotados. É 
gente com COVID-19 ou H3N2. Passamos por males 
de diversas ordens. A vida nunca girou em torno do 
nosso umbigo, nem de nossas teimosias, vaidades, 
vontades ou desejos. Nós é que giramos em torno da 
vida. Copérnico mostrou que a terra é que se move em 
torno do sol. A lua, as estrelas e o sol nunca se 
moveram em torno da terra. Nossa vida é que gira em 
torno da existência ou nós é que giramos em torno da 
vida. Parece um comentário vulnerável. E é mesmo. 

"Vulnerabilidade não é ganhar ou perder; é ter 
coragem de se mostrar e ser visto quando não se tem 
controle algum sobre o resultado. Vulnerabilidade 
não é fraqueza, mas, sim, nossa maior medida da 
coragem". (BROWN). Estamos vulneráveis, tristes. 
  Precisamos de ajuda, de menos descaso das 
autoridades e mais caso e carinho dos nossos 
familiares. Estamos girando em torno da morte, do 
negacionismo, das brigas, das querelas, da 
inapetência, da desordem, da maldade, da inveja... 
Mas também estamos girando em torno de atos 
solidários, de demonstrações de carinho, amor ao 
próximo, cuidado, gentilezas... Eu preciso da ajuda do 
outro, você precisa da ajuda do outro; pedir e receber 
ajuda não é fraqueza, é força, extrema força e desejo 
de superar obstáculos, vencer batalhas em que grande 
maioria sabe que juntos somos capazes de driblar esse 
vírus maldito, que ceifou e ceifará vidas... Não temos 
controle de nada. Por enquanto, só sabemos que há 
vírus sobre nós! 

  Janeiro quase findo. Chuvas dão trégua, mas o 
estrago feito é grande. Famílias perderam tudo ou 
quase tudo. Prédios históricos foram engolidos por 
encosta deslizada. Está quente, muito quente e 
abafado. Poucos carros na rodovia nesse sábado. 
Urubus e pássaros voam num céu azul intenso. 
Canário chapinha canta sobre a ponta do telhado do 
vizinho, afinadíssimo. Olha pra mim, sensibilizado 
com meus espirros e fungações contínuos. Ele sabe do 
meu desconforto. Vegetação baila no ritmo do vento. 
Ora brisa, ora vento. Raios solares intensos; prefiro a 
bruma. Gripe leve se arrasta há dias. Dor no corpo, 
nariz entupido, coceira na garganta, coriza e espirros. 
  Não me enveredei pelo "acho que é uma gripe ou um 
resfriado"; fiz o teste depois de três dias de sintomas: 

reagente... Janeiro branco. Cuido de minha saúde 
mental diariamente. Pouco se fala sobre "Janeiro 
Branco". Eu sei, é difícil ouvir os queixumes de um 
deprimido. Quem anda pela depressão sabe do mal 
avassalador dessa doença. Música ao longe, óleo de 
lavanda, ioga, caminhada, meditação, leitura, 
arteterapia, terapia, chás de erva-cidreira, camomila 
e antidepressivos. Uma nova onda de COVID-19 
nos aguarda. O nível de transmissibilidade da 
Ômicron é esmagador. Jota late para o motoqueiro 
que deixa os remédios na mesa da área de casa. 
Distanciamento de 2 metros, peço ao rapaz.   Aviso 
que estou infectada. O moço não tem medo, dá de 
ombros e rebate: sou jovem... Estamos vivendo um 
cenário de medo há tanto tempo, que o medo de se 

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Ph.D.Psicanalista nas clínicas Atapem (Mariana) e Ânima 

(Ouro Preto) Professor na PUC-Minas e UNIPAC-Mariana / Pós-Doutorado pela Université de Fribourg/Suíça / 

Autor do livro "  Horizontes de Perdão"
  Rejeição é uma das constatações mais danosas ao ser 
humano. Determinada pessoa entender que foi 
rejeitada por outra porta um sentimento de desamparo. 
Ao contrário do que muitos pensam, é um sentimento 
que está mais vinculado e vivido nas relações 
familiares originárias do que nas conjugais. A rejeição 
dentro de um relacionamento amoroso pode ser 
ressignificada com mais facilidade do que quando 
vivida e geralmente não nomeada dentro do seio 
familiar, entre pais e filhos, por exemplo.
  Muitos pais tiveram seus filhos sem muito preparo 
emocional para tal. Em alguns casos, precocemente e, 
em outros, nunca deveriam ter tido. Paternidade e 
maternidade não são naturais ou pré-existentes, mas 
construídas diariamente. Para que esse belo caminho 
seja concretizado, é preciso que haja desejo e que a 
figura paterna ou materna tenha elaborado suas 
questões psíquicas, seus vazios, suas neuroses, 
minimamente. Caso contrário, os filhos exercerão 

lugares de projeções. Algumas vezes, nem existirão 
no desejo do progenitor. Sim, existem pais e mães 
que rejeitam e até mesmo rivalizam com os filhos, 
como se estes fossem inimigos. É claro que esse 
processo não é dito claramente, mas de forma velada 
e inconsciente. Por isso que é fundamental que as 
pessoas hoje reflitam mais sobre seus desejos. Não é 
necessário ser pai ou mãe. Também não é proibido, é 
possível encontrar belíssimo e profundo sentido 
nessas missões. 
  Rejeição também aparece muitas vezes como 
ausência. Se em determinada relação não existe 
prioridade, o sentimento de ser periférico na vida do 
outro impacta profundamente. Muito comum 
escutar na clínica psicanalítica que pais e mães 
preferem seus trabalhos que seus filhos. O trabalho é 
importante ao ser humano, porta sentido, mas em 
muitos casos é fuga. A dinâmica laboral pode ser 
mais facilmente racionalizada, enquanto as relações 

familiares são mais complexas e afetivas, mas 
também mais efetivas. Até mesmo é cada vez mais 
comum ver pessoas que hoje, na maturidade, 
conseguem ser melhores avós do que foram como 
pais. No entanto, o tempo não volta, não é possível 
ressignificar a relação pais-filhos, apenas apaziguá-
las. O que ficou na formação da personalidade na 
infância, marca. Depois é possível elaborar traumas. 
Além disso, os avós não são os pais, essa 
substituição pode ser, em muitos casos, danosa e até 
ilusória. Se os pais são nomeados enquanto tais, não 
é possível substituí-los. O vazio vai existir. 
   Em outros casos a rejeição é demonstrada por uma 
falta de desejo dos pais pela vida. Um dos elementos 
mais difíceis de serem vivenciados pelo ser humano 
é a dor de perder os pais por suicídio. É gerado um 
sentimento de profunda rejeição, como se o filho não 
tivesse sido suficiente para o pai, ele não foi visto 
como sentido para sua vida.

  Por isso caros leitores, vamos cuidar de nossas 
relações. Vamos cuidar de nós mesmos para cuidar 
bem dos outros. Como dizia o poeta-músico-
compositor: “Meu filho vai ter nome de santo, quero 
o nome mais bonito”. O simbolismo do nome 
perpassa o desejo... Incrivelmente “a verdade não 
há”, a nossa verdade única e indestrutível, que nos 
torna irredutíveis... Sendo assim, “é preciso amar as 
pessoas como se não houvesse amanhã”.

 dentzrene 99184-9384

complexidade, na secundária; e alta complexidade, 
na terciária. Alguém com gripe no pronto-socorro, 
onde se pode atender uma pessoa com infarto, é um 
desperdício. Destaco essa opinião como a voz da 
população. 
Ademais, quantas cidades não têm sequer um posto 
de saúde, mas têm um belo hospital, que acaba 
ocioso, sem demanda? E os hospitais prontos e 
equipados que permanecem fechados aguardando 
contratações? Ou até mesmo aqueles que já 
desperdiçaram milhões de reais e sequer foi 
entregue a população? Não sou técnico na área da 
saúde, mas com uma rápida pesquisa podemos 
constatar as dificuldades do setor em nossa região, 
em nosso estado e em nosso país.
  É necessário uma assistência com base em 
protocolos e respaldada na ciência, sem prescrição 
de exames ou procedimentos desnecessários. 
Tecnologias digitais e telemedicina também são 
trunfos para manejar o barco da saúde e promover a 

    Todos os noticiários disponibilizam com ênfase 
as principais informações em relação a covid-19. A 
pandemia, em suas ondas, escancarou a ineficiência 
do nosso sistema de saúde, e o problema se renova 
com a disseminação da variante ômicron. Mas, 
apesar das dificuldades, a crise sanitária é uma 
oportunidade de ajustar as velas em um setor que 
acumula desafios. O problema é que temos carecido 
de velejadores sábios.
  Para tanto, uma questão fundamental é ampliar o 
acesso à saúde. Como o orçamento é limitado, a 
solução é combater desperdícios e usar de maneira 
inteligente a estrutura e os recursos disponíveis. 
Isso significa ampliar a atenção primária é com ela 
que conseguimos prevenir uma imensidade de 
doenças e manter sob controle as crônicas, que 
aumentam com o envelhecimento da população e 
isso é claro e notório.
  O usuário certo tem que ir para o lugar certo: casos 
de baixa complexidade, na atenção primária; média 

inclusão. 
  Os ventos transformadores precisam permear 
inclusive o modelo de remuneração por serviço, que 
ainda impera na saúde suplementar e que, no fundo, 
premia a doença. Estratégias baseadas no conceito 
de valor em saúde (relação entre bons resultados do 
cuidado do paciente e custo) são instrumentos 
poderosos para impulsionar a qualidade da 
assistência, reduzir os desperdícios e ampliar o 
acesso.
  Há outros desafios (como obter investimentos, 
prevenir fraudes, lidar com a judicialização), mas 
especialmente o de pôr o paciente como agente de 
cuidado da própria saúde. Precisamos educar e 
estimular um estilo de vida saudável, por exemplo, 
para combater sedentarismo, obesidade e controlar 
diabetes e hipertensão.
  Embora, o acesso à boa informação ajuda a 
combater comportamentos deletérios, como o caso 
daquele que vai a vários médicos e faz repetidos 

exames para ratificar um mesmo diagnóstico. Olha 
o tempo e dinheiro indo para o ralo!
   E se temos vacinas disponíveis para combater a 
Covid-19 e prevenir mortes, temos que agradecer e 
estimular que as doses cheguem ao braço da 
população. Aqui a mensagem é que cada injeção 
amplia a chance de termos uma vida mais longa e 
saudável. Precisamos compreender a situação 
turbulenta em que vivemos, e, como o sábio 
velejador, ajustar as velas para que ele nos leve para 
o futuro que almejamos.
   Portanto, se falharmos, continuaremos a ter um 
sistema de saúde que não consegue cumprir seu 
papel primordial: o de entregar plena saúde.

“Diz um ditado que o velejador pessimista reclama 
do vento forte, já o otimista espera que ele passe 
logo, e o sábio, por sua vez, ajusta as velas para 
imprimir velocidade ao barco”.

A REJEIÇÃO E A PROFUNDA DOR

HÁ VÍRUS SOBRE NÓS 

INVESTIR NA SAÚDE É PRIMORDIAL PARA EVITAR A 
INEFICIÊNCIA DO SISTEMA

A Região dos Inconfidentes e o Médio Piracicaba devem investir significativa na saúde, esse é o momento.
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seus funcionários.
  Diante da complexidade do caso, a tramitação 
do processo seguia um ritmo lento. Ainda havia 
um funcionário da Tüv Süd que sequer tinha sido 
citado, pois não foi localizado nos endereços 
informados pelo MPMG. A própria consultoria 
alemã também não estava funcionando nos locais 
apontados. E apenas no mês passado havia sido 
finalmente aberto prazo para que os réus 
apresentassem suas defesas. Como a denúncia é 
extensa, a juíza Renata Nascimento Borges deu a 
eles 90 dias. Ela também havia concordado que os 
espólios de 36 vítimas atuassem como assistentes 
da acusação do MPMG.
  O julgamento no STJ se deu a partir de um 
habeas corpus apresentado pela defesa do ex-
presidente da Vale, Fábio Schvartsman, que era 
um dos réus. Seus advogados questionaram a 
competência da Justiça estadual. A tese foi aceita, 
sob discordância do MPF, que se alinhou ao 
entendimento do MPMG. “Não há descrição de 
crime federal, não há crime federal, não há bem 
jurídico da União atingido aqui na denúncia”, 

  Tramitando há um ano e oito meses, o processo 
criminal que julga responsabilidades da tragédia 
de Brumadinho (MG) perdeu validade. A decisão 
é do Superior Tribunal de Justiça (STJ): os cinco 
integrantes da sexta turma entenderam, de forma 
unânime, que a Justiça estadual não tem 
competência para analisar o caso. O Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) já informou 
que irá recorrer.
  O relator do julgamento foi o desembargador 
Olindo Menezes, convocado do Tribunal 
Regional Federal da 1ª Região (TRF-1). Ele 
considera que o caso deve ser federalizado por 
envolver acusação de declarações falsas prestadas 
à órgão federal, descumprimento da Política 
Nacional de Barragens e por possíveis danos a 
sítios arqueológicos, que são patrimônios da 
União. Seu voto foi acompanhado pelos ministros 
Laurita Vaz, Sebastião Reis Júnior, Rogerio 
Schietti Cruz e Antonio Saldanha Palheiro.
  Com a decisão, os 16 denunciados na Justiça 
estadual não são mais considerados réus. O caso 
será enviado à 9ª Vara Federal de Minas Gerais, 
que precisará reavaliá-lo. O Ministério Público 
Federal (MPF) poderá reapresentar a denúncia do 
MPMG ou formular uma nova denúncia.
  A tragédia de Brumadinho ocorreu em janeiro de 
2019, quando a ruptura de uma barragem da 
mineradora Vale se rompeu, deixou 270 mortos e 
provocou degradação ambiental em diversos 
municípios mineiros. O processo criminal 
tramitava desde fevereiro de 2020, quando a 
Justiça mineira aceitou denúncia do MPMG e 
transformou em réus 11 funcionários da Vale e 
cinco da Tüv Süd, consultoria alemã que assinou 
o laudo de estabilidade da estrutura que se 
rompeu. Eles respondiam por homicídio doloso e 
diferentes crimes ambientais.
  As duas empresas também eram julgadas. 
Investigando o caso em parceria com a Polícia 
Civil, o MPMG ofereceu a denúncia quando 
considerou que já existia farto material 
probatório, que comprovaria os riscos assumidos 
deliberadamente pela Vale, pela Tüv Süd e por 

disse no julgamento a subprocuradora-geral da 
República, Luiza Frischeisen.
  O mesmo STJ já havia, em junho do ano 
passado, julgado um conflito de competência e 
mantido o processo na esfera estadual. Na época, 
os integrantes da terceira sessão negaram, por sete 
votos a um, outro pedido que havia sido 
formulado pela defesa de Fábio Schvartsman. 
Entre os ministros que participaram de ambos os 
julgamentos, dois mudaram de opinião: Laurita 
Vaz e Rogerio Schietti Cruz que, no ano passado, 
votaram por manter o caso na Justiça estadual e 
concordaram agora em remetê-lo à Justiça 
federal.

Federalização
  As causas da tragédia de Brumadinho suscitaram 
apurações em diferentes frentes. Além dos 
trabalhos do MPMG e da Polícia Civil, o caso 
mobilizou Comissões Parlamentares de Inquérito 
(CPIs) na Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), na Câmara dos Deputados e no 
Senado.

  Um inquérito também foi aberto pela Polícia 
Federal (PF) e ainda não foi concluído. Ele foi 
desmembrado em duas partes e, em setembro de 
2019, sete funcionários da Vale e seis da Tüv Süd 
foram indiciados por falsidade ideológica e uso 
de documentos falsos. Eles teriam forjado 
relatórios de revisão periódica e de inspeção de 
segurança e a declaração de estabilidade da 
barragem, ignorando parâmetros técnicos.
  A segunda parte do inquérito, que continua em 
andamento, envolve a apuração de crimes 
ambientais e contra a vida. Segundo a PF, para 
definir se alguém deve ser indiciado por 
homicídio, seria necessário identificar qual foi o 
gatilho da liquefação, ou seja, o que fez com que 
sedimentos sólidos passassem a se comportar 
como fluídos e sobrecarregassem a estrutura. Em 
fevereiro de 2021, foram divulgadas informações 
preliminares da investigação: uma perfuração em 
um ponto crítico da barragem teria desencadeado 
a tragédia. O procedimento, que estava sendo 
realizado no momento da ruptura, tinha como 
objetivo instalar instrumentos para medir a 
pressão da água no solo.
  A mesma conclusão apareceu no relatório final 
de um estudo conduzido pela Universidade 
Politécnica da Catalunha e divulgado há duas 
semanas. Trata-se de um trabalho de modelagem 
e simulação por computador contratado por meio 
de um acordo firmado entre o MPF e a Vale. “Sob 
condições de tensão e hidráulicas semelhantes às 
do fundo do furo B1-SM-13 durante a 
perfuração, as análises numéricas mostram que, 
usando o modelo constitutivo e os parâmetros 
adotados para os rejeitos, pode ocorrer a 
liquefação local devido à sobrepressão de água e 
sua propagação pela barragem”, diz o relatório.
  O inquérito da PF está sob sigilo. Segundo os 
policiais, a conclusão da investigação sobre o 
gatilho da liquefação subsidiará a decisão sobre a 
realização de novos indiciamentos, os quais 
poderão ser levados em conta pelo MPF em uma 
eventual denúncia criminal a ser apresentada na 
Justiça federal.

MINAS: STJ ANULA DENÚNCIA SOBRE TRAGÉDIA DE 
BRUMADINHO E FEDERALIZA O CASO

Ministério Público informou que irá recorrer da decisão.
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para transplante e de sêmen congelado de touros.
  Para pessoas físicas, a companhia especializou-
se em produzir garrafas, copos e outros artefatos 
para trilhas, camping e tudo quanto é atividade ao 
ar livre.
Artigos robustos e duráveis, o que fez nascer o 
brilhante chamariz marqueteiro: garantia 
vitalícia. Quem não topa desembolsar 200 contos 
num copo que, além de ser um baita de um copo, 
é o último copo que você precisará comprar  na 
vida?
  Mais de um século depois, o copo térmico virou 
febre no litoral brasileiro. O registro mais antigo 
do culto ao Stanley data de janeiro de 2020, numa 
reportagem do jornal A Gazeta, de Vitória.
  Diz o texto que o copo "virou moda entre os 
mais ligados nas novidades no Espírito Santo". 
Segundo a mesma fonte, a stanleymania se 
originou nas areias de Bacutia, Três Praias e Praia 
da Aldeia, em Guarapari –pontos de veraneio da 
elite capixaba.

  Jornalismo é uma profissão que faz a gente 
pagar a língua de vez em quando. Há menos de 
três meses, eu escrevi sobre o copo Stanley no 
blog Cozinha Bruta:
"Se me virem com um copo desses… foi presente. 
Mas não vão me ver. Se eu ganhar um, vou beber 
escondido".
Eis que eu comprei o tal do copo. Fui 
reembolsado, mas comprei. E aqui estou, 
narrando minha experiência com o artigo de 
ostentação mais topzera dos últimos verões.
  Devo presumir que ainda haja quem não saiba o 
que é um copo Stanley. Trata-se de um copo, 
obviamente. Um copo térmico, feito de aço 
inoxidável, cujo propósito é manter frias as 
bebidas frias —e quentes as bebidas quentes.
Grande coisa, né? Também foi o que eu pensei 
quando ouvi falar do Stanley.
O que intriga é a modinha, quase um culto, criada 
em torno de um copo térmico. Um copo térmico 
que chega a custar quase R$ 200.
  O Stanley virou item obrigatório dos garotões 
sarados que jogam beach tennis e vão beber 
cerveja depois. É o copo que mais passeia no 
mundo: vai com o dono para a praia, para o bar, 
para o Instagram. Aparentemente, você é um zé-
ninguém fracassado se não possuir um copo 
Stanley.
  Enquanto uns ostentam, outros tiram barato da 
ostentação. A stanleymania foi tachada de frívola 
e brega. Alguém lançou um copo americano de 
vidro com a estampa "Stanley é meuzovo". 
Polarização total.
Nem sempre foi assim. A Stanley é uma empresa 
americana que existe desde 1913, quando não 
havia TikTok. O negócio cresceu muito na 
Segunda Guerra, com o fornecimento de garrafas 
térmicas para pilotos de avião.
 A tecnologia de isolamento térmico inventada 
pela Stanley foi usada no transporte de órgãos 

  O que, no copo Stanley, seduz multidões? 
Dizem que é sua capacidade de manter a cerveja 
gelada por 4,5 horas. Mas quem fica com a 
cerveja por tanto tempo no copo? Não importa. 
Vamos testar a bagaça.
Comprei o copo pelo canal de vendas oficial da 
Stanley. Peguei o "beer pint" na versão com 
tampa (e abridor de garrafa acoplado!)... se é para 
fazer, façamos direito. Deu R$ 199, mais frete. A 
versão sem tampa custa R$ 149. Encomenda 
recebida, ao primeiro teste. Beber cerveja, 
simplesmente.
  Na velocidade em que eu costumo beber, a 
função térmica do copo Stanley não faz grande 
diferença. Bem perceptível é a sensação metálica 
na boca, bem parecida com a das velhas e 
amassadas canecas de alumínio da churrascaria 
Boi na Brasa. Definitivamente prefiro beber no 
copo de vidro.
  A prova seguinte foi mais controlada. Resfriei 
previamente o copo (como recomenda o manual) 

e deixei a cerveja lá dentro pelas 4,5 horas que o 
Stanley se compromete a mantê-la gelada. Ao 
fim desse intervalo, voltei ao Stanley. A cerveja 
havia se aquecido um pouco –era uma noite bem 
quente em São Paulo–, mas ainda estava numa 
temperatura aceitável.
  O problema estava no gás, ou na falta dele. 
Depois de 4,5 horas,  a cerveja estava 
previsivelmente choca. Foi direto para o ralo.
  Para o último teste, enchi o Stanley com água e 
cubos de gelo e o deixei ao lado da minha cama 
pela noite toda. A promessa da marca é conservar 
bebidas com gelo por espantosas 15 horas.
Não esperei tanto, mas depois de nove ou dez 
horas ainda havia gelo boiando na água. Ponto 
para o copo Stanley. Mas não me parece o 
suficiente para desembolsar duzentão.
  Um pouco antes de começar a escrever este 
texto, o sommelier de cerveja Edu Passarelli 
apareceu todo pimpão com o Stanley, numa foto 
de Instagram, na piscina. Pô, sommelier! Mandei 
mensagem para ele: "Qual é a desse copo?"
"Para piscina e praia é ótimo", respondeu, com 
entusiasmo, o sommelier. "Nessas situações, a 
cerveja esquenta bem mais rápido do que o ritmo 
em que eu bebo. No Stanley, o copo até aquece 
por fora, mas a cerveja continua gelada."
  E nas outras situações? "Aí é bem melhor beber 
no copo de vidro." Bia Amorim, também 
sommelier de cerveja, concorda: "É um bom 
copo para vários momentos, mas não todos." 
"Não arrumaria briga por ele", completa, em 
referência aos ânimos exaltados das torcidas pró 
e contra o Stanley.
Quem falou em briga? O copo é excelente, só 
faltou a piscina. Isso eu não tenho. Da próxima 
vez, compro uma piscina e mando a nota fiscal 
para reembolso.

Por, Marcos Nogueira 

COPO STANLEY VIRA MODINHA E CRIA 
POLARIZAÇÃO ENTRE BEBEDORES DE CERVEJA

Produto promete 4,5 horas de cerveja fria, é ótimo para a piscina e custa R$ 199 (piscina não acompanha)
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ESTÍMULO: MAIS DE 1.280 EMPREENDIMENTOS VÃO 
RECEBER CONSULTORIA PARA PROMOVER SEUS 

NEGÓCIOS
Impulso Rio Doce selecionou projetos de 40 localidades da bacia do rio Doce a fim de fortalecer e diversificar a atividade econômica.

  A iniciativa é conduzida pela Fundação Renova 
em parceria com o IEBT e visa estimular ideias e 
impulsionar negócios com oferta de capacitação, 
assessoria  e  acompanhamento  para  o 
desenvolvimento de empreendimentos
Do total de 1.285 negócios, cerca de 75% são 
empreendimentos já existentes, como bares, 
restaurantes, lanchonetes, salgadeiras, escritório de 

   O projeto Impulso Rio Doce, que tem o objetivo 
de promover a diversificação econômica e 
fortalecer micro e pequenos negócios, selecionou 
1.285 empreendimentos para começarem os 
trabalhos de consultoria. As ações acontecem nas 
40 localidades atingidas pelo rompimento da 
barragem de Fundão, em 2015, ao longo da bacia 
do rio Doce.

design de móveis, produção audiovisual, lojas 
comerciais, piscicultura, clínicas de saúde e estética, 
produção artesanal, desde itens alimentícios a 
bordados, crochês e demais.
  Já os outros 25% estão na fase de ideias para 
serem transformados em um possível negócio. 
Entre os exemplos estão salão de beleza, 
restaurante, oficina mecânica, peixaria, alambique, 

fábrica de temperos, venda de mudas de plantas 
(flores e frutas), loja de roupas e acessórios, 
alimentação e serviços em geral.
“Os negócios selecionados estão passando por um 
diagnóstico individualizado a fim de analisar a 
viabilidade do empreendimento. Para isso, eles 
contam com o apoio de um agente de aceleração, 
que é responsável por fazer o acompanhamento 
personalizado a cada empreendedor, identificando 
as necessidades e realizando o acompanhamento 
técnico”, diz Leyse da Cruz Ferreira, do Programa 
de Economia e Inovação da Fundação Renova.
  Até o dia 30 de maio os responsáveis pelos 
projetos vão receber treinamentos on-line coletivos 
mensais, mentorias coletivas on-line (tira dúvidas), 
workshops para formação de rede e consultorias 
personalizadas da evolução do negócio e da 
aplicação de ferramentas.
“Entre os resultados esperados com a consultoria, 
estão  o  aumento  no  faturamento  dos 
empreendimentos já existentes, a formação de 
pessoas com competência para gestão de negócios, 
geração de emprego e novos negócios”, afirma 
Leyse da Cruz Ferreira.
  O projeto Impulso Rio Doce abrange localidades 
da bacia do rio Doce: Mariana, Barra Longa, São 
José do Goiabal, Rio Doce, Santa Cruz do 
Escalvado, Dionísio, Rio Casca, São Pedro dos 
Ferros, São Domingos do Prata, Raul Soares, Sem 
Peixe, Marliéria, Timóteo, Ipatinga, Bom Jesus do 
Galho, Caratinga, Santana do Paraíso, Fernandes 
Tourinho, Córrego Novo, Pingo d'Água, Bugre, 
Sobrália, Ipaba, Iapu, Governador Valadares, 
Alpercata, Conselheiro Pena, Galiléia, Tumiritinga, 
Naque, Belo Oriente, Periquito, Aimorés, Itueta e 
Resplendor em Minas Gerais; e Baixo Guandu, 
Linhares, Colatina, Marilândia, e Barra do Riacho 
(distrito de Aracruz) no Espírito Santo.
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A Secretaria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) continua a enviar aos 
municípios mineiros, nesta terça-feira (25/01), 
total de 487.990 testes de diagnóstico rápido de 
covid-19. Com a distribuição, a SES-MG 
pretende manter a expansão do diagnóstico da 
doença em larga escala, a fim de monitorar a 
situação epidemiológica e direcionar os 
esforços na contenção da pandemia no estado.
  Os testes estão sendo encaminhados às 
Unidades Regionais de Saúde (URSs) desde 
segunda-feira (24/01), por meio dos Correios, 
com prazo de entrega estimado em 48 horas. As 
URSs farão a distribuição para os respectivos 
municípios que se encontram sob a sua região 
de abrangência.
  Desde o início de 2022, a SES-MG 
disponibilizou para os municípios um total de 
1.081.690 testes, dos quais 115.445 devem ser 
destinados à população quilombola. Além 
disso, são realizados testes RT-PCR na rede 
pública de laboratórios referenciados do estado.

  Os testes rápidos de antígenos em distribuição 
deverão ser utilizados na testagem dos casos 
suspeitos de covid-19, mesmo aqueles com a 
forma leve da doença. Considerando o cenário 
epidemiológico dos casos de síndrome gripal 
em Minas Gerais, recomenda-se aos gestores 
municipais de saúde que direcionem o uso dos 
testes rápidos de antígeno dentro dos eixos da 
atenção primária à saúde (APS), atenção 
especializada à saúde (AES), subsistema de 
saúde indígena (SasiSUS) e da vigilância em 
saúde, a fim de melhor compreender a situação 
epidemiológica da covid-19.
  A SES-MG orienta ainda que, se possível, se 
organizem ações de testagem extramuros, 
podendo, para estes eventos, ser utilizado o guia 
prático para a realização de triagem de casos de 
covid-19 utilizando testes rápidos de antígeno 
(TR-AG) descrito no Plano Nacional de 
Expansão da Testagem para Covid-19 (PNE-
Teste).

MINAS DISTRIBUI AOS MUNICÍPIOS MAIS 488 MIL 
TESTES DE COVID-19

Nova remessa começou a ser enviada para as unidades regionais desde a segunda-feira (24/01).

@jornalpanetus@jornalpanetus

brasileira e a definição dos rumos da nação. 
Participar do processo eleitoral é uma grande 
conquista que deve ser valorizada pelo jovem 
eleitor!
Atualmente, Minas Gerais tem 53.754 eleitoras e 
eleitores com 16 e 17 anos, o que representa 
0,35% do eleitorado apto a votar em 2022 
(15.402.847). Em 2018, ano das últimas eleições 
gerais, o número era bem maior: 112.868 (0,72% 
do eleitorado apto – 15.700.966).
Atendimento
  O prazo para os jovens fazerem o alistamento 

   Os jovens com 15 anos, que irão completar 16 
anos até 2 de outubro, dia do primeiro turno das 
Eleições 2022, já podem fazer o alistamento 
eleitoral. Não é necessário aguardar a data do 
aniversário para tirar o título de eleitor.
A Constituição Federal de 1988 garantiu aos 
jovens de 16 e 17 anos a possibilidade de obter o 
título de eleitor e votar nas eleições. Nessa faixa 
etária, o alistamento eleitoral e o exercício do 
voto são facultativos. Mas a participação desses 
eleitores na escolha dos candidatos aos cargos 
políticos é muito importante para a democracia 

eleitoral é 4 de maio. A solicitação pode ser feita 
por meio do sistema Título Net, no site do TRE. 
Basta preencher corretamente os dados 
solicitados no formulário e anexar foto do 
documento de identidade, selfie segurando o 
documento ao lado do rosto e comprovante de 
endereço.
Em caso de dificuldade no acesso à internet ou 
com o sistema, o interessado pode buscar 
atendimento presencial em um cartório eleitoral. 
O jovem deve levar um documento de identidade 
e comprovante de endereço.

Confira os endereços dos cartórios eleitorais em 
Minas Gerais. Os cartórios e centrais de 
atendimento funcionam de  segunda a sexta-
feira, das 13h às 18h. Para o atendimento 
presencial, é recomendado o agendamento 
prévio, que pode ser feito pelo site ou pelo 
Disque-Eleitor – telefone 148 ou (31) 2116-3600.
Vale lembrar que os jovens que fizerem 
alistamento eleitoral até o dia 4 de maio ainda não 
farão a coleta da biometria,  porque o 
cadastramento biométrico está suspenso em todo 
o Brasil.

JOVEM QUE VAI COMPLETAR 16 ANOS ATÉ 2 DE 
OUTUBRO JÁ PODE TIRAR O TÍTULO DE ELEITOR

Alistamento eleitoral pode ser feito pela internet ou nos cartórios eleitorais.
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Em ambos os casos, o governo federal escolheu 
o lado errado e perdeu. Com poucos meses de 
pandemia, os estudos experimentais já 
confirmaram que a cloroquina não serve para 
nada no tratamento da Covid-19. A seguir, 
centenas de estudos confirmaram que as 
vacinas, desenvolvidas em tempo recorde, 
reduzem infecções, hospitalizações e mortes.
Ainda havia uma saída menos vexatória para o 
governo. Nunca mais falar em cloroquina e se 
aproveitar da cultura vacinal do país para tentar 

  O artigo desta coluna utiliza, apenas a título de 
exemplo, um fato ocorrido nos últimos dias: o 
Ministério da Saúde publicou um documento 
oficial afirmando que há evidências científicas 
em favor da cloroquina contra Covid-19 e que 
não há evidências científicas em favor da vacina 
contra Covid-19. Ressalto que o caso serve 
apenas como exemplo, porque no meio 
científico, não há qualquer dúvida que são duas 
mentiras. Por essa razão, não vou gastar espaço 
da coluna repetindo para os leitores que 
cloroquina não ajuda em nada contra Covid-19 
e que a vacina já salvou milhões de vida ao redor 
do mundo.
  O artigo de hoje é sobre as razões pelas quais 
essas mentiras foram incluídas no documento.
Rios de dinheiro público foram usados para 
produzir cloroquina. Isso mesmo: os impostos 
que foram recolhidos como resultado do seu 
suor, do meu suor, foram usados para produzir 
um medicamento que não serve para nada no 
combate ao coronavírus. Se esse mesmo 
dinheiro tivesse sido usado para distribuir 
máscaras para a população carente, para 
comprar testes e criar uma política decente de 
testagem, ou para pagar mais aos profissionais 
de saúde que estão na linha de frente, alguns dos 
seus familiares e amigos que perderam a vida 
para a Covid-19 ainda estariam aqui conosco.
  O presidente é o grande líder do movimento 
anti-vacina no Brasil, desde os primeiros meses 
da pandemia. Foi o presidente que chamou as 
vacinas de experimentais, discriminou a vacina 
produzida pela Butantan, insinuou que os 
vacinados poderiam virar jacarés, atrasou a 
compra de vacinas e agora posicionou-se contra 
a vacinação de crianças.

assumir parte dos méritos pelo sucesso da 
campanha de vacinação.
Mas o governo resolveu dobrar a aposta, seguir 
mentindo sobre cloroquina e seguir contrário à 
vacinação. Isso só acontece pela certeza da 
impunidade.
  Em qualquer país sério, o documento oficial 

publicado pelo Ministério da Saúde na semana 
passada geraria pelo menos uma dezena de 
demissões e, depois de uma investigação, 
algumas prisões.
   É pela certeza de que nada disso vai acontecer 
que o Ministério da Saúde tem a coragem de 
publicar aquela tabela.
  É pela certeza de que nós, brasileiros e 
brasileiras pagadores de impostos, já estamos 
tão acostumados com corrupção e crimes 
c o m e t i d o s  d i a r i a m e n t e  p o r  n o s s o s 
representantes, que não colocaremos a pressão 
necessária para que as instituições façam a sua 
parte.
  É pela certeza de que as instituições, ou estão 
c o r r o m p i d a s ,  o u  e s t ã o  c a n s a d a s  d e 
investigarem os crimes e serem desmoralizadas 
por decisões políticas posteriores.
  Enquanto o Brasil não colocar na cadeia os 
responsáveis pelos experimentos macabros 
com medicamentos descobertos na CPI da 
Covid-19.
  Enquanto o Brasil não colocar na cadeia os 
empresários e políticos que negociaram propina 
na compra de vacinas e modificaram a 
legislação para viabilizar a corrupção...
  Enquanto o Brasil não colocar na cadeia quem, 
ao negar à ciência, é responsável por milhares 
de mortes por Covid-19... Seguiremos vendo 
bizarrices como o tal documento do Ministério 
da Saúde. 
A impunidade gera  uma sensação de 
invencibilidade nos criminosos.

Endereço:	Rua	Bom	Jesus	-	202	-	Centro	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões
Trabalhamos em 
prol da 
comunidade!

A IMPUNIDADE É O PROBLEMA
Ministério da Saúde publicou documento oficial com mentiras sobre cloroquina e vacinas porque sabe que ninguém será preso.
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A portaria prevê que o retorno pode ocorrer no 7º 
dia desde o contato com a pessoa contaminada, 
desde que a empresa encaminhe o funcionário 
para testagem a partir do 5º dia.
  Outra mudança trazida pelo governo Jair 
Bolsonaro (PL) nas publicações desta terça foi o 
intervalo de substituição das máscaras de 
proteção, que subiu de três para quatro horas. Os 
ministérios foram procurados para explicar a 
modificação, mas ainda não responderam.
  A utilização de máscaras de proteção é 
considerada uma das medidas centrais para a 
proteção. A atualização das portarias mantém o 
entendimento de que máscaras descartáveis e de 
tecido não são consideradas equipamentos de 
proteção individual (EPI), mas não altera a 

   O governo federal formalizou nesta terça-feira 
(25/01), a redução no prazo de afastamento de 
trabalhadores com Covid-19.
  O tempo de licença por contaminação pelo 
coronavírus passa a ser de dez dias, contados do 
primeiro dia de sintomas ou da realização do 
teste. O afastamento poderá cair para sete dias 
caso o trabalhador esteja sem febre há mais de 24 
horas, sem o uso de medicamentos antitérmicos, 
e tenha tido melhora dos sintomas respiratórios.
  O prazo anterior, fixado pelas portarias 19 e 20, 
de junho de 2020, era de 14 dias. Nesta terça, os 
ministérios da Saúde, do Trabalho e Previdência 
e da Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
atualizaram os anexos dessas normas, onde são 
detalhados os parâmetros para prevenção, 
controle e mitigação dos riscos de transmissão.
  A mudança era esperada desde o início de 
janeiro, quando o Ministério da Saúde reduziu os 
intervalos de isolamento para pessoas com 
Covid-19. A quarentena de contaminados 
assintomáticos, para os quais a recomendação de 
afastamento de atividades e contatos era de dez 
dias, passou a cinco.
  Para os trabalhadores, outra modificação trazida 
pelos novos anexos é o tempo de isolamento para 
os  que  t iveram conta to  com pessoas 
contaminadas e também o intervalo para que esse 
trabalhador seja considerado sob risco.
  Na publicação anterior, o governo estabelecia 
como contatante os que estiveram com alguém 
contaminado entre dois e 14 dias desde o início 
dos sintomas ou da confirmação laboratorial. A 
partir desta terça, esse intervalo cai para entre 
dois e dez dias.
  Os contatantes ainda precisam ser afastados do 
trabalho presencial, mas o prazo de isolamento 
também cai de 14 para dez dias. Esses 
trabalhadores também podem voltar antes às 
atividades presenciais.

recomendação em relação ao tipo de máscara a 
ser fornecida aos trabalhadores.
  Com o aumento expressivo de casos de Covid-
19 a partir da dispersão da variante ômicron, 
especialistas da área de saúde têm reforçado a 
recomendação pelo uso das máscaras do tipo 
PFF2, especialmente em locais fechados ou de 
baixa ventilação.
  Identificadas também pelo código N95, esses 
equipamentos de proteção são considerados mais 
eficazes do que as de tecido ou descartáveis, e 
chegam a bloquear 99% das partículas aerossóis.
  A flexibilização das medidas de isolamento para 
trabalhadores era esperada por empresários que, 
a partir de dezembro, viram o volume de licenças 
médicas crescerem. Além dos casos de Covid, o 

Brasil também viveu uma epidemia de influenza 
causada por um novo vírus e que resulta em 
gripes mais fortes.
  Combinadas, as duas ondas desfalcaram 
empresas. Setores intensivos em mão de obra e 
circulação de pessoas, como supermercados, 
transporte coletivo, bares e restaurantes já 
sentiam, nos primeiros dias do ano, o aumento de 
afastamentos.
   Na aviação civil, centenas de voos foram 
cancelados por falta de tripulação, o que levou a 
Anac (Agência Nacional de Aviação Civil) a 
flexibilizar uma regra que definia um número 
mínimo de comissários. Em shoppings, lojistas 
chegaram a pedir a redução no horário de 
funcionamento por falta de pessoal.

TRABALHADOR: AFASTAMENTO DE TRABALHADOR 
COM COVID CAI PARA DEZ DIAS

Governo oficializou novos parâmetros para licenças médicas do trabalho.
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programa. Vale pontuar que o percentual 
definido pelo Estado é superior à inflação geral 
do acumulado de 2021 (10%) e sensível ao 
aumento dos insumos do transporte escolar.
“Temos muito a comemorar. Neste processo de 
implantação do Novo Ensino Médio é muito 
importante que os alunos tenham a melhoria do 
ensino aprendizagem, e também segurança de 
que, operacionalmente, isso é possível de ser 
realizado. Não dá pra terceirizar essa operação 
que é bem complexa para os municípios e 
estamos levando esse apoio às prefeituras. 
Promover a melhoria do aprendizado com muita 
responsabilidade e organizando todo o 
processo”, pontua a secretária de Estado da 

   O Governo de Minas Gerais anunciou, para o 
início do ano letivo de 2022, o reajuste dos 
valores repassados às prefeituras para o 
transporte escolar dos estudantes da rede 
estadual de ensino que residem na zona rural. O 
aumento de 26,86% dos recursos já estará na 
primeira parcela a ser paga no mês de fevereiro 
aos municípios que participam do Programa 
Estadual de Transporte Escolar (PTE-MG), 
executado pela Secretaria de Estado da Educação 
(SEE-MG).
  O percentual de 26,86%, que corresponde ao 
Índice Nacional da Variação de Custos do 
Transporte (INTC), será aplicado no valor per 
capita de todos os municípios participantes do 

Educação, Julia Sant´Anna.
Sexto horário
  Outra novidade para este ano letivo será o 
repasse de um recurso adicional para o 
atendimento dos alunos que estão no 1º ano do 
ensino médio, e passarão a ter um sexto horário 
devido à implementação do novo ensino médio; 
e dos alunos do ensino médio em tempo integral. 
Para os municípios onde há essas modalidades, 
será dado um adicional de 65% do valor per 
capita desses estudantes, uma vez que os horários 
diferenciados de entrada e saída de turnos podem 
impactar nos custos do transporte. 
  Para este ano de 2022, a estimativa de 
investimento no transporte escolar é de R$ 406,6 

milhões, além da parcela adicional de R$ 37,2 
milhões. Um breve histórico aponta o aumento 
do investimento do Estado a cada ano pelo PTE: 
em 2020, foram destinados R$ 332,8 milhões e, 
em 2021, R$338,9 milhões.
Zonas rurais
  O transporte escolar gratuito é garantido aos 
alunos da rede pública estadual, do ensino 
regular, que residem em áreas rurais, conforme 
legislação vigente. Para o atendimento desses 
estudantes, o Estado repassa, mensalmente, por 
meio do Programa Estadual de Transporte 
Escolar (PTE), os recursos financeiros às 
prefeituras municipais, que administram e 
gerenciam o serviço.
  Os recursos transferidos via PTE podem ser 
destinados à manutenção dos veículos escolares, 
ao pagamento de serviços de transporte 
contratados junto a terceiros e à aquisição de 
passe estudantil. Atualmente, 840 municípios 
mineiros integram programa estadual. 
  Em toda Minas Gerais, são atendidos cerca de 
200 mil alunos nessa iniciativa. Desde 2019, a 
SEE/MG regularizou os repasses às prefeituras 
municipais destinados ao transporte escolar, após 
atrasos recorrentes no pagamento desses valores 
pela gestão anterior, garantindo mais efetividade 
e qualidade ao atendimento desses estudantes.
“Foram alguns meses de atrasos da gestão 
anterior e conseguimos refazer imediatamente a 
recompos ição  em  2019 .  Anunc iamos 
posteriormente alguns reajustes, mas o mais 
expressivo é o de 2022. Estamos muito satisfeitos 
em iniciar o ano letivo já com esse valor”, 
ressalta a secretária. 
  No ano passado, a SEE/MG também garantiu o 
repasse imediato dos recursos para essa 
finalidade a todos os municípios que aderiram ao 
programa, logo que a retomada das atividades 
presenciais foi autorizada, em junho de 2021. O 
objetivo foi garantir a preparação do transporte 
escolar de forma a atender protocolos de saúde 
relativos à segurança e proteção dos usuários.

GOVERNO DE MINAS ANUNCIA REAJUSTE PARA O 
PROGRAMA ESTADUAL DE TRANSPORTE ESCOLAR

Aumento de 26,86% é superior à inflação. Recursos beneficiam 200 mil alunos do ensino regular que residem em áreas rurais.



_____________________________________________1127/01/2022 a 03/02/2022Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

@jornalpanetus@jornalpanetus

chocolatecomafeto52

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

de parcela da sociedade.
  Com isso, as tensões se elevam. Os sentimentos 
de rancor e ressentimento também. O preconceito e 
a discriminação das minorias contra o grupo 
dominante podem aumentar. Entretanto, para 
verificar isso, deve-se investir em pesquisas 
empíricas rigorosas. Alguns temas são sensíveis 
demais e merecem maiores cuidados na 
abordagem.
  No entanto, na tentativa de defender suas 
ideologias, setores das minorias e do grupo 
dominante costumam usar as mais variadas 

 Formar grupos é inerente à condição humana. 
Categorizamos e hierarquizamos nossos 
semelhantes mesmo inconscientemente. Algumas 
classificações, como gênero, raça e classe social, 
surgem de forma natural quando nascemos.
  Apesar disso, essas e outras categorizações não 
são neutras. A construção social ao longo do tempo 
fez com que determinados grupos se tornassem 
mais proeminentes que os demais, podendo gerar, 
assim, benefícios sistêmicos para alguns e custos 
para outros.
  Pesquisadores de diversos centros ao redor do 
mundo apresentam, recorrentemente, evidências 
empíricas de que o pertencimento a certos grupos 
pode influenciar de formas distintas os resultados 
alcançados pelas pessoas.
Sem intervenções efetivas, a tendência é de 
progressiva acumulação de poder em alguns 
grupos. Isso pode gerar um viés estrutural contra os 
menos favorecidos.  Mesmo elites  mais 
progressistas tendem a colocar seus interesses 
individuais acima do coletivo.
  Naturalmente, com o passar do tempo, aumenta-
se a conscientização das minorias e se intensifica o 
processo de reação contra o grupo dominante. 
Demandas por políticas de inclusão aumentam, 
assim como debates acalorados e a contrarreação 

técnicas de persuasão. O objetivo de muitos no 
debate público não é contribuir para uma discussão 
construtiva, baseada em fatos e evidências, mas 
sim ganhar fiéis seguidores enquanto empurram 
suas bandeiras.
Apostar em polêmicas é sempre certeiro. Causa 
ressonância e, logo, visibilidade. Porém, pode 
acabar levando indivíduos de baixíssimo nível 
técnico ao poder. Mexer com as emoções das 
pessoas costuma ter mais retorno do que procurar 
construir uma discussão qualificada.
No debate de ideias, negar teorias empiricamente 

testadas tem se tornado uma prática corriqueira. 
Para isso, os negacionistas usam diversas 
metodologias. Misturam conceitos. Apontam casos 
isolados na argumentação e, por fim, em alguns 
casos, criam teorias conspiratórias.
  Nessa linha de pensamento,  atitudes 
preconceituosas e discriminatórias realizadas por 
alguns negros, assim como políticas de inclusão 
voltadas para não brancos, são vistas como racistas 
por um conjunto de negacionistas.
Eles negam o fato de que o racismo é algo mais 
profundo e que é necessário contar com um amplo 
aparato de poder econômico, político e 
institucional para propagar preconceitos e 
discriminação de forma generalizada.
  Contudo, eles não estão sozinhos. Muitas vezes, 
representam as vozes daqueles que procuram 
subterfúgios e ficam em silêncio devido ao medo 
de expor o que estão pensando. Com os progressos 
da agenda de inclusão e o choque de narrativas, 
parte do grupo dominante tem sentido um 
desconforto.
  Se, por um lado, muitos apoiam os avanços dessa 
agenda, por outro, pode existir um incômodo, 
mesmo que não consciente, com a lenta, mas 
progressiva e inevitável, perda de alguns dos seus 
privilégios.

DEBATE: RACISMO DE NEGROS CONTRA BRANCOS 
GANHA FORÇA ENTRE NEGACIONISTAS

Apostar em polêmicas pode acabar levando indivíduos de baixíssimo nível técnico ao poder.

@jornalpanetus@jornalpanetus

feira  (25/01) ,  a  agência  suspendeu a 
comercialização distribuição, fabricação, 
importação, propaganda e uso do Autoteste 
Covid-19 Isa Lab. 
  Em nota, a Anvisa informou que, “até o 
momento, não existe nenhum produto aprovado 
como autoteste, ou seja, para uso por usuários 
leigos”.

 #Saúde #Anvisa #Recolhimento #Autoteste 
#Covid

  A Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) determinou o recolhimento de mais 
um autoteste de covid-19 - o meuDNA PCR-
LAMP Autocoleta de Saliva, da empresa 
Empreendimentos Pague Menos S/A. Na terça-

  A determinação de recolhimento e as 
suspensões do Autoteste Covid-19 Isa Lab 
foram publicadas na Resolução nº 210. A 
medida relativa ao outro autoteste foi 
determinada pela Resolução nº 213. Nenhum 
dos dois produtos tem registro na Anvisa. No 
caso do Isa Lab, a agência acrescenta que ele é 
comercializado por empresa não regularizada.

  A denúncia, recebida pela Anvisa em 20 de 
janeiro, foi considerada prioridade para 
investigação. “Nessa etapa é avaliado o risco 
sanitário iminente à saúde da população, e a 
medida restritiva tem o objetivo de mitigar o 
risco rapidamente”, informa a agência, que 
disponibiliza serviço de consulta a produtos 
irregulares.

SAÚDE: ANVISA DETERMINA RECOLHIMENTO DE 
AUTOTESTE DE COVID-19

É o meuDNA PCR-LAMP Autocoleta de Saliva, da empresa Pague Menos.
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encerradas ainda com saldo disponível, tarifas 
ou parcelas cobradas indevidamente por bancos, 
cotas ou sobras de pessoas que participaram de 
cooperativas de créditos e recursos de grupos de 
consórcios que não foram procurados pelos 
donos. O dinheiro é devolvido em 12 dias úteis.
  Na primeira fase do serviço, o BC estima a 
devolução de R$ 3,9 bilhões. Ainda em 2022, 
segundo a  ins t i tu ição,  também serão 
disponibilizados valores referentes a tarifas e 
parcelas de operações de crédito cobradas 
indevidamente, além de contas pré-pagas, pós-
pagas e de corretoras e distribuidoras de títulos e 
valores mobiliários, todas encerradas com saldo 
disponível.
  O sistema foi lançado no final de 2021. O órgão 
ressalta que em algumas situações os valores 
podem ser pequenos, mas o novo recurso 

   A página do Banco Central segue instável 
desde terça-feira (25/01). Segundo a instituição, 
que trabalha no ajuste do site, a ferramenta que 
mostra valores esquecidos em bancos recebeu 
demanda "acima da esperada". Ainda não há 
previsão de retorno à normalidade.
  Na noite de segunda-feira (24/01), dia em que o 
serviço foi divulgado, o monitor de serviços 
online Downdetector já registrava um pico de 
110 reclamações relacionados ao site. Por volta 
das 9h desta terça, a curva registrou um novo 
aumento e chegou a 72 notificações.
  O Sistema Valores a Receber, como foi 
batizado, permitirá a devolução de cerca de R$ 8 
bilhões para cidadãos e empresas que, em 
grande parte, não fazem ideia que têm o 
dinheiro.
São valores de contas-correntes ou poupanças 

permitirá sua devolução de maneira ágil. O 
serviço mostra valores em contas a partir de 
2001.
Como consultar
Para consultar se há saldo disponível a ser 
resgatado, acesse o portal de Valores a Receber 
do Banco Central. Em seguida:
Clique em "Consulta ao Relatório Valores a 
Receber"
Clique em "Iniciar consulta"
Insira seu CPF ou CNPJ de sua empresa
Transcreva os caracteres para provar que você é 
humano
Se não tiver nada a receber, aparecerá a 
mensagem "Atualmente, você não possui 
valores a receber"
Se existe dinheiro a ser liberado, aparecerá 
"Consulta realizada com sucesso! Para saber 
mais detalhes dos valores a receber, acesse o 
Registrato"
Como resgatar
Para resgatar os valores, é necessário logar no 
sistema Registrato, do Banco Central, ou na 
conta no portal gov.br:
Clique em "Acessar Registrato" após checar se 
há valores a receber ou acesse o sistema de login 
do serviço.
Escolha a opção de entrar pela sua conta gov.br 
ou login Registrato.
Ao passar o cursor em cada uma das opções, é 
possível visualizar a opção de cadastro.
Para acessar o saldo na plataforma do governo 
federal, além do cadastro com informações 
pessoais, é preciso ter um login nível prata ou 
ouro (oferecidos a quem já integrou a conta de 
seu banco à plataforma do governo ou registrou 
biometria facial no aplicativo Meu Gov.br)
Para resgatar os valores via Registrato, sem a 
necessidade de logar na plataforma do governo, 
acesse a página de cadastro do serviço. É 

possível se cadastrar via aplicativo, internet 
banking ou baixando um certificado digital de 
segurança. A etapa é necessária para transferir os 
valores resgatados para a conta do titular do 
CPF.
Também há a opção de acesso ao Registrato no 
aplicativo do banco do titular. A reportagem 
testou o serviço no aplicativo de dois bancos 
(Bradesco e Sicoob). O sistema gera um código 
(PIN), que deverá ser usado no site do Banco 
Central ( credenciamento.bcb.gov.br), que ainda 
está fora do ar.
Veja os caminhos no aplicativo de cada banco 
disponível:
Banco do Brasil (Clique em: Menu > Serviços 
>Registrato)
Bradesco (Clique em: Registrato)
Caixa Econômica (Clique em: Senhas e 
Configurações > Registrato Banco Central)
Itaú (Clique em: Serviços > Registrato Banco 
Central)
Santander (Clique em: APP SANTANDER > 
Santander ON > Meu momento > Bacen Auto 
Credenciamento Registrato)
Sicoob (Clique em: APP SICOOB > Serviços > 
Registrato Banco Central)
Sicredi (Clique em: Sicredi X > Registrato)
Dinheiro é devolvido em 12 dias úteis
Para receber os valores, o cliente deve escolher a 
opção em que solicita ao banco a devolução do 
dinheiro via Pix. O pagamento deve acontecer 
em 12 dias úteis.
Caso o banco não tenha aderido ao pagamento 
via Pix, a instituição pode fazer a transferência 
via DOC ou TED no mesmo prazo.
Bancos que não aderiram ao acordo de 
pagamento com o Banco Central podem 
oferecer exclusivamente a opção "Solicitar via 
instituição", em que o cliente deve solicitar o 
pagamento diretamente ao banco.

BUSCA EXPLODE E SITE PARA CONSULTAR DINHEIRO 
ESQUECIDO EM BANCOS SAI DO AR

Sistema lançado nesta segunda-feira (24) ainda não tem previsão de estabilidade.



13_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

27/01/2022 a 03/02/2022

@jornalpanetus@jornalpanetus

querem e precisam ser a "número um".
Na pesquisa com os homens, a fidelidade 
também foi apontada como o principal valor nas 
relações conjugais e extraconjugais, sendo 
considerada mais importante do que o amor, a 
vida sexual frequente e satisfatória, o trabalho, o 
dinheiro, a intimidade.
  Como mostrei no livro "Por que homens e 
mulheres  t r aem?" ,  apesar  de  mui tos 
comportamentos amorosos e sexuais não 
estarem tão distantes —60% dos homens e 47% 
das mulheres afirmaram já terem sido infiéis—, 
os discursos e valores são bastante diferentes.
  Nas justificativas femininas para a traição 
encontrei: insatisfação com o parceiro, falta de 
reconhecimento e reciprocidade, vingança, além 
de muitas que traíram por não se sentirem 

  Depois de "A Outra", de 1990, realizei novas 
pesquisas qualitativas e quantitativas sobre 
amor, sexo e traição. Fiz centenas de entrevistas 
e apliquei questionários que foram respondidos 
por 1279 homens e mulheres.
Em "A Outra" já havia apontado que a fidelidade 
era o principal valor nos relacionamentos 
contemporâneos. Como mostrei na coluna 
anterior, as mulheres acreditavam que seus 
amantes eram fiéis. Elas disseram que sempre 
foram fiéis aos amantes. Afirmaram que a 
fidelidade é um valor tão fundamental que sem 
ela a relação extraconjugal não existiria.     A 
infidelidade sexual foi descrita como uma 
patologia ou insuficiência da relação amorosa, 
não como uma questão moral e obrigatória. Para 
elas, a verdadeira "Outra" é a esposa traída. Elas 

valorizadas e desejadas pelos maridos. 
Nenhuma apontou a "natureza feminina" como 
causa da própria traição. Para elas, os defeitos, 
traições, faltas, desatenções, egoísmos 
masculinos são os verdadeiros culpados por suas 
relações extraconjugais.
Já os homens se justificaram por terem uma 
"natureza masculina" mais propensa à traição. 
Eles disseram que são infiéis por genética, DNA, 
instinto, desejo, aventura, novidade, atração 
f ís ica ,  vontade,  tesão,  opor tunidade, 
galinhagem, hobby, testicocefalia, essência, 
sacanagem etc.
  Apesar da fidelidade ser apontada como o 
principal valor dos relacionamentos, ela parece 
ser uma ilusão ou fantasia.  Alguns homens 
afirmaram que, mesmo sabendo que é possível 

que a esposa (ou a amante) tenha sido infiel, 
preferem acreditar que ela sempre foi e sempre 
será fiel.
Um engenheiro, de 63 anos, confessou que 
prefere fazer "vista grossa", já que precisa 
manter a crença na fidelidade feminina para se 
sentir seguro no casamento e fora dele:
"Podem dizer que sou machista, mas acredito 
que os homens são poligâmicos por natureza. A 
natureza feminina é diferente da masculina: as 
mulheres não conseguem amar e transar com 
dois homens ao mesmo tempo. Tenho a certeza 
de que minha esposa e minha amante são fiéis, e 
que sou o único homem nas vidas delas. As duas 
dizem que me adoram e que só sentem tesão por 
mim".
  Apesar de ser infiel, ele valoriza a fidelidade da 
esposa e da amante. Será que é exatamente por 
ser infiel que a fidelidade feminina é um valor 
tão importante para ele?
"Não quero saber se minha mulher ou minha 
amante já me traíram, não vou buscar a verdade 
pois sei que posso encontrar algo se ficar 
procurando. Mas acho que elas me contariam se 
tivessem algum caso. Prefiro que não me 
contem, o mais importante é que eu confie 100% 
nelas e acredite que são fiéis".
Chamei de "fidelidade paradoxal" ou de 
"paradoxo da fidelidade" esse tipo de 
comportamento: uma espécie de "cegueira 
voluntária", consciente e deliberada. A 
necessidade de ser o "único", no caso dos 
homens, ou a "número um", no caso das 
amantes, parece esconder um profundo conflito 
entre o desejo de liberdade sexual e a 
importância da confiança nos relacionamentos 
amorosos.
Compreender as lógicas e justificativas 
masculinas e femininas para a traição pode 
ajudar a entender melhor os nossos próprios 
conflitos e contradições no amor e no sexo. 
Afinal, quem não quer o melhor dos dois 
mundos: liberdade e segurança ao mesmo 
tempo?

QUEM É MAIS INFIEL: O HOMEM OU A MULHER?
A ilusão da fidelidade é mais importante do que a fidelidade verdadeira?
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aqueles concedidos recentemente.
Apesar do feriado de aniversário da cidade de São 
Paulo ocorrido na última terça, os bancos 
funcionaram normalmente e pagaram os 
benefícios na data, segundo a Febraban 
(Federação Brasileira de Bancos). O feriado foi 
antecipado para março de 2021, em razão da 
pandemia.
  Para quem recebe benefícios do INSS acima do 
piso nacional, os pagamentos acontecerão entre 
os dias 1º e 7 de fevereiro. Os valores serão 
reajustados em 10,16%.  

 O INSS (Instituto Nacional do Seguro Social) 
começa a pagar nesta terça-feira (25) os novos 
valores de benefícios ajustados a partir do novo 
salário mínimo. Aposentadorias, pensões e 
auxílios-doença que antes eram de R$ 1.100 
subirão para R$ 1.212.
  Os primeiros pagamentos de 2022 para quem 
recebe o salário mínimo serão feitos entre os dias 
25 de janeiro e 7 de fevereiro. Nesta terça (25/01), 
recebem os beneficiários que possuem número 1 
no final do cartão de benefício, sem considerar o 
último dígito verificador após o traço, para 

Além das aposentadorias, o novo salário mínimo 
altera também o valor de benefícios sociais, 
previdenciários e trabalhistas como BPC 
(Benefício de Prestação Continuada), pensões por 
morte, auxílios-doença e cota mínima do seguro-
desemprego e abono salarial do PIS/Pasep.
Segundo o INSS, cerca de 66% dos 36 milhões de 
beneficiários do órgão recebem o valor de um 
salário mínimo.
  Em 2022, o reajuste do salário mínimo ficou R$ 
1 abaixo do valor para repor a inflação e manter o 
poder de compra dos trabalhadores. A defasagem 

ocorreu porque o INPC (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor), cuja variação é aplicada à 
base de cálculo do reajuste do mínimo, apresentou 
valor maior do que o previsto nos cálculos do 
governo.
A expectativa é que a diferença seja compensada 
no início de 2023, quando o piso deve sofrer novo 
reajuste. Segundo o governo, a diferença 
significou economia de R$ 364,8 milhões neste 
ano. Para os brasileiros, a correção abaixo da 
inflação coincidiu com alta inflacionária nos 
demais gastos das famílias.

Como sacar e conferir o extrato
  Beneficiários podem consultar o extrato do 
benefício no aplicativo Meu INSS ou no site 
www.meu.inss.gov.br seguindo os passos:

Faça login com seu CPF ou senha
Se não for cadastrado, registre-se informando 
respostas para perguntas sobre seu histórico de 
contribuinte, como locais trabalhados e datas
Clique no ícone de um olho no centro da tela 
inicial e visualize número do benefício, previsão 
de pagamento e valor; a "competência" informa o 
mês do benefício detalhado
O INSS vai liberando o extrato aos poucos, então 
é possível que nem todos estejam liberados ainda. 
Extratos referentes ao novo pagamento aparecem 
com a competência de janeiro de 2022
Para salvar ou imprimir o extrato:
Clique em "Extrato de pagamento"
Clique no lápis para informar os meses que deseja 
consultar
Selecione "baixar PDF"
O documento gerado trará informações como o 
valor do benefício e o banco onde será depositado.
Banco de pagamento
Os aposentados podem optar por receber seu 
benefício em conta-corrente ou poupança em 
qualquer banco que tenha contrato com o INSS 
para pagamento de benefícios.
O saque deve ser realizado em até 60 dias após o 
crédito em conta, ou será devolvido ao INSS, em 
caso de uso do cartão previdenciário do órgão.

INSS COMEÇA A PAGAR APOSENTADORIAS COM O 
NOVO SALÁRIO MÍNIMO

Depósitos dos benefícios com reajuste anual seguem até o dia 7 de fevereiro.
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infectados depois da vacinação.
  Com os participantes do estudo controlados por 
idade, sexo e tempo de vacinação e infecção, os 
pesquisadores recolheram amostras de sangue de 
cada um, que foram expostas a três variantes do 
vírus SARS-CoV-2 vivo em ambiente de 

   Pessoas com infecção pelo novo coronavírus 
SARS-CoV-2 e que estão vacinadas adquirem 
"super imunidade", muito superior à proteção 
imunológica de quem apenas recebeu a vacina, 
mostra estudo divulgado nesta terça-feira (25/01).
"Resposta imunológica medida no soro sanguíneo 
revelou anticorpos mais abundantes e eficazes do 
que imunidade gerada apenas pela vacinação", 
indicam conclusões de pesquisa da Oregon Health 
& Science University (OHSU), dos Estados Unidos, 
publicadas na revista Science Immunology.
  O estudo foi feito antes do surgimento da variante 
Ômicron do SARS-CoV-2, mas pesquisadores 
esperam que respostas imunes híbridas sejam 
semelhantes à nova variante considerada altamente 
transmissível.
"Não faz diferença se uma pessoa é infectada e 
depois vacinada ou se é vacinada e depois 
infectada. Nos dois casos, obterá resposta 
imunológica muito robusta, incrivelmente alta", 
assegurou Fikadu Tafesse, coautor do estudo e 
professor de microbiologia molecular e imunologia 
da OHSU, citado em comunicado da instituição.
A pesquisa envolveu 104 pessoas vacinadas contra a 
covid-19 e divididas em três grupos: 42 vacinados 
sem infecção, 31 vacinados após infecção e 31 

laboratório.
Os especialistas da OHSU concluíram que os dois 
grupos com "imunidade híbrida" - infectados e 
vacinados - geraram maiores níveis de imunidade 
em comparação com o grupo vacinado sem 
infecção.

"A expectativa, neste momento, é que muitas 
pessoas vacinadas acabem infectadas e, portanto, 
com uma forma de imunidade híbrida", afirmou 
Bill Messer professor de imunologia e doenças 
infecciosas da OHSU, também citado no 
comunicado.
  Para Marcel Curlin, professor de infecciologia na 
instituição norte-americana, “a imunidade conferida 
pela infecção natural é variável de pessoa para 
pessoa, mas, quando combinada com a vacinação, 
quase sempre fornece respostas muito fortes".
"Os resultados indicam o momento em que o SARS-
CoV-2 poderá se tornar infecção endêmica leve, 
como doença sazonal do trato respiratório, em vez 
de pandemia", disse Curlin.
  A covid-19 provocou 5,59 milhões de mortes em 
todo o mundo desde o início da pandemia. A doença 
respiratória é provocada pelo coronavírus SARS-
CoV-2, detectado no fim de 2019 em Wuhan, 
cidade do centro da China.
A nova variante Ômicron, classificada como 
preocupante e muito contagiosa pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS), foi registrada na África 
Austral e, desde que as autoridades sanitárias sul-
africanas deram o alerta em novembro, tornou-se 
dominante em vários países.

PESSOAS INFECTADAS E VACINADAS ADQUIREM 
"SUPER IMUNIDADE", DIZ ESTUDO

Pesquisa é da Oregon Health & Science University, dos Estados Unidos.

98299-3382
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Endereço: Rua Santa Cruz -86 - Barro Preto - Mariana
Telefone: 98328-6720

Peça o seu delivery e receba no conforto de sua casa

@primebeeff

98328-672098328-6720

@primebeeff

@jornalpanetus@jornalpanetus

CASARÃO TEREZINHA 
DUTRA GAMARANO EM 

FURQUIM TEM PRIMEIRA 
ETAPA DA REFORMA 

CONCLUÍDA
Indicação para reforma partiu do vereador Professor João Bosco.

esforços para ajudar o próximo. 
Atuando na educação infantil, foi 
uma excelente professora, deixando 
perpetuado seu legado e gosto pela 
profissão que exercia.
  Contudo, por meio de uma 
Indicação do vereador João Bosco, 

    Por meio de um Projeto de Lei 
elaborado pelo vereador João 
Bosco (PDT), o prédio “Casarão” 
recebeu a denominação – Casarão 
Terezinha Dutra Gamarano – em 
homenagem a esse grande exemplo 
de ser humano, que não media 

foi solicitado a reforma 
do prédio do Casarão 
que se encontrava em 
uma situação precária 
e em condições de 
conservação, sendo 
danificadas  pelas 
marcas do tempo. 
Visto isso, o vereador 
s e  e s m e r o u  n a 
rea l i zação  des te 
projeto. Depois de 
periódica cobrança do 
parlamentar, o trabalho 
de  reparação  foi 
i n i c i a d o ,  s e n d o 
dividido em duas 
etapas: uma etapa de 
reforma das estruturas 
e um acabamento mais 
detalhado e minucioso. 
A primeira etapa foi 
concluída e a fase de 
acabamento está na 
fase final, onde se 
manteve  todas  as 
características  do 
período colonial.

“ E m  b re v e  e s t e 
excelente trabalho 
s e rá  en t regue  à 
população,  onde 
passará a ser um 
Centro Comunitário 
de Cultura. Queremos 
atuar no sentido da 
busca pela qualidade 
de vida dos nossos 
m a r i a n e n s e s ” . 
Ressalta o parlamentar.

CONFIRA COMO FAZER A 
CONSULTA DE AÇÕES QUE 

TRAMITAM NA JUSTIÇA 
ELEITORAL

Qualquer pessoa pode acompanhar on-line o andamento e 
decisões sobre processos que tramitam no TSE, TREs ou zonas eleitorais.

Judicial Eleitoral (Aije), Recurso Contra 
Expedição de Diploma (RCed), Prestação de 
Contas (PC), entre outras.
Como obter os resultados
  Após selecionar a caixa “Não sou um robô”, 
você será automaticamente redirecionado à 
página em que o processo está hospedado. Logo 
abaixo da palavra “Resultados”, estão listadas 
três abas: a “3ª Instância” corresponde ao TSE, a 
“2ª Instância” diz respeito aos Tribunais 
Regionais Eleitorais e a “1ª Instância” mostra a 
movimentação ocorrida nas zonas eleitorais.
  Preste muita atenção ao cabeçalho que aparece, 
pois ele contém informações importantes, como 
o assunto principal tratado na ação ou recurso, a 
fase atual do processo, as datas de autuação e 
última movimentação, a cidade de origem e o 
nome do relator, que é o magistrado responsável 
pelo processo.
  Ao descer a página, surgem os nomes das partes 
envolvidas no julgado e também todo o histórico 
da tramitação da ação. Nesse menu, é possível 
acessar os documentos públicos que compõem o 
processo, como as certidões de julgamento 
(quando há decisão do Plenário do TSE) e as 
decisões individuais dadas pelo relator.

   Você sabia que as ações e os recursos que 
tramitam no Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
nos Tribunais Regionais Eleitorais (TREs) e nas 
zonas eleitorais de todo o Brasil estão disponíveis 
para consulta pública? Qualquer pessoa 
interessada em saber sobre o andamento e as 
decisões de um processo pode utilizar o serviço 
on-line, oferecido pela Justiça Eleitoral, e acessar 
essas informações de maneira simples e direta.
Para verificar a tramitação das ações que deram 
entrada na JE, basta acessar a Consulta Pública 
Unificada do Processo   Judicial Eletrônico 
(PJe) e preencher pelo menos um dos campos 
destacados. O sistema disponibiliza diversos 
filtros de pesquisa, que permitem realizar um 
recorte preciso dos resultados. É possível refinar 
a busca pelo número do processo, nome da 
candidata ou candidato e pelo nome da 
advogada ou do advogado que representa uma 
das partes, por exemplo.
  Também existe a possibilidade de pesquisa 
pelo órgão onde a ação tramita ou pela classe 
processual a qual a ação pertence. Tais classes 
processuais se dividem em Recurso Especial 
Eleitoral (Respe), Ação de Impugnação de 
Mandato Eletivo (Aime), Ação de Investigação 
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Endereço: Rua Cônego Amando - nº285 - São José - Chácara - Mariana
Telefone: (31) 3558-5353 / 31 9 8518-7082

Promoção de pisos 
e porcelanatos

Promoção de pisos 
e porcelanatos @construrey19

Pensou em feijoada? Pensou
em Restaurante do Gonzaga!

Venha experimentar e 
se encantar!

Endereço: Rua Wenceslau Bráz -
300 - Mariana/MG

SOLICITAÇÃO DO VEREADOR EDIRALDO RAMOS É 
ATENDIDA NA RUA WENCESLAU BRÁS EM MARIANA

Reivindicação partiu dos moradores do local.

ao Ronaldo Camelo por prontamente ter atendido a 
solicitação que fizemos através da demanda de 
moradores do local. Acontece que em frente ao número 
322 o esgoto está retornando para dentro da casa dos 
moradores, ocasionando um cheiro terrível e 
influenciando a estrutura de suas residências as 
deixando em situação de risco. Contudo, muito 
obrigado a equipe que mesmo com as dificuldades das 
condições climáticas não pouparam esforços para 
buscar a solução do problema”.  

   Cobrar, reivindicar, criar leis e fiscalizar as ações do 
poder Executivo são premissas dos parlamentares. Neste 
sentido o vereador Ediraldo Ramos – Pinico – (AVANTE) 
vem desenvolvendo seu trabalho em atender as 
solicitações da população. Pinico está em seu primeiro 
mandato como vereador e está desenvolvendo um 
trabalho sistemático no que diz respeito a valorização da 
população. 
“Gostaria de agradecer o empenho da equipe do SAAE 
na Rua Wenceslau Brás em Mariana. Agradeço ao Gê e 

@jornalpanetus@jornalpanetus

vai impactar positivamente o progresso da mobilidade 
urbana no município e distritos. Esse é o objetivo, 
promover bem-estar, qualidade de vida e segurança 
para toda a população. O projeto entra em vigor a partir 
do dia primeiro de fevereiro e a expectativa da 
população é que o Tarifa Zero transmita benefícios aos 
usuários. “Esse projeto refletirá na melhoria da 
mobilidade urbana trazendo economia e comodidade 
para a população marianense”. Destaca Zezinho 
Salete.

   Mobilidade Urbana e transporte de qualidade para a 
população são premissas do parlamentar José Antunes 
Vieira –  Zezinho Salete – (MDB). Quando anunciado em 
relação a formatação do projeto o vereador esteve 
presente no dia (27/12/21), na reunião na cidade de Caeté 
para conhecer de perto o Programa Tarifa Zero. O projeto 
vem de encontro com a qualidade de vida dos 
marianenses e possibilitará tranquilidade para os usuários 
do transporte público em Mariana.
  O Tarifa Zero é um projeto de grande importância que 

VEREADOR ZEZINHO SALETE 
VOTA FAVORÁVEL AO 

PROJETO TARIFA ZERO EM 
MARIANA 

Vereador destacou importância do projeto para o município.
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  Em seu perfil nas redes sociais, o Prefeito em 
exercício da cidade de Mariana Juliano Duarte, 
anunciou que foi assinada a ordem de serviço e 
as obras de reforma da Igreja São Sebastião, de 
Bandeirantes, serão iniciadas. No anúncio, não 
foi apresentado a data de início da reforma, mas 
é certo afirmar que em breve a comunidade será 
contemplada com a reutilização de um espaço 
religioso que representa a cultura tradicional do 
município.
“Um investimento com recursos próprios, no 

valor de R$ 675.109,23, para reestruturar 
completamente o imóvel, que apresenta 
problemas, o mantendo fechado durante três 
anos, por apresentar risco. 
Tenho consciência da importância da 
religiosidade em nosso município e esse 
convênio com a Arquidiocese refletirá 
positivamente na vida de todos os fiéis da 
comunidade. Esperamos que, em breve, ela seja 
aberta a toda população”. Disse o prefeito em 
suas redes sociais.

Endereço: Travessa Santa Cruz, 45B - Barro Preto 

9 8253-0025

Rapadura

Rosquinha caseira

Mel

Feijões

Própolis

Cachaça Artesanal
E muito mais...

BANDEIRANTES: PREFEITURA ASSINA ORDEM DE 
SERVIÇO PARA REFORMA DA IGREJA DE SÃO SEBASTIÃO

Reforma da Igreja é uma demanda da comunidade que cobrou sistematicamente para que a esperada reforma acontecesse.

@jornalpanetus@jornalpanetus

Municipal enviou para a Câmara dos Vereadores 
o Projeto de Lei Reconstruindo Vidas. O 

   Devido às fortes chuvas que atingiram a cidade 
de Mariana nos últimos dias, o Executivo 

benefício foi aprovado com unanimidade de 
votos em reunião extraordinária, na manhã da 
última segunda-feira (17/01), e agora segue para 
ser sancionado pelo Prefeito da Primaz de Minas.
  Receberão o auxílio de 3 mil reais os núcleos 
familiares que perderam seus bens de natureza 
permanente ou consumo básico e que foram 
devidamente cadastrados pela Secretaria de 
Desenvolvimento Social e Cidadania e pela 
Defesa Civil de Mariana. A ação visa contribuir 
para que cada um deles consiga reestruturar 

seus lares e viver de forma digna e segura. 
  Em conversa, Maria das Dores, uma das 
atingidas pelas chuvas, ressaltou que “o 
dinheiro vai ajudar muito a minha família. 
Passamos por momentos de muita tristeza e 
desespero, e isso com certeza traz um conforto e 
esperança de que em breve tudo irá melhorar”.
  Ressaltamos que o momento ainda requer 
cuidados, pois o período de chuvas não acabou. 
Em caso de acidentes, emergências ou risco 
iminente, ligue 153 ou 199!

INCENTIVO: MARIANA APROVA O PROJETO DE LEI 
RECONSTRUINDO VIDAS

Famílias atingidas pelas chuvas receberão auxílio emergencial do município.
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ABERTURA DE CONSULTA E AUDIÊNCIA PÚBLICA 
DO EDITAL PARA LICITAÇÃO DE CONCESSÃO DE USO 
DO PARQUE ESTADUAL DO ITACOLOMI E DO PARQUE 

ESTADUAL DO IBITIPOCA
Consulta e Audiência Pública da Concessão dos Parques Estaduais do Ibitipoca e Itacolomi.

localizadas no Estado de Minas Gerais. As 
minutas de edital e contrato, bem como os 
estudos do projeto, estão disponíveis neste sítio 

   O Instituto Estadual de Florestas faz saber que 
está aberta até (14/02/2022), a consulta pública 
para conhecimento e análise da minuta do edital e 
seus anexos referentes ao futuro processo de 
licitação na modalidade concorrência, a ser 
julgado pelo critério de maior oferta de outorga 
fixa pela concessão a ser paga ao poder 
concedente, para a seleção de proposta mais 
vantajosa para celebração de contrato de 
concessão de uso de bem público para fins de 
exploração econômica de atividades de 
ecoturismo e visitação, bem como serviços de 
gestão e operação dos atrativos existentes e a 
serem implantados no Parque Estadual do 
Ibitipoca e no Parque Estadual do Itacolomi, 

eletrônico.
Os interessados deverão realizar contribuições 
mediante o preenchimento do FORMULÁRIO 

DE CONTRIBUIÇÕES. A data limite para as 
contribuições é 14 de fevereiro de 2022.
  Torna-se pública a realização de Audiência 
Pública, para apresentação e discussão desta 
licitação, a se realizar no dia 08/02/2022, no 
Hotel Serra do Ibitipoca, localizado no 
endereço Fazenda Tanque, s/nº Estrada para o 
Parque, 2 km, Lima Duarte/MG, CEP 36144-
000, com início às 10 horas, e no dia 
09/02/2022, no Parque Estadual do Itacolomi, 
localizado na BR 356, km 97.6, Ouro 
Preto/MG, CEP 35.400-000, auditório, com 
início às 14 horas, ficando convidados todos os 
interessados. As audiências públicas serão 
realizadas em modalidade presencial e virtual.

@jornalpanetus@jornalpanetus

R$ 556,54 que será creditado em conta, como já 
era praticado.O presidente da Câmara, vereador 
Ronaldo Bento (PSB), agradeceu o apoio dos 

   A Mesa Diretora da Câmara de Mariana 
apresentou, na última segunda-feira (17/01), 
durante reunião extraordinária, o Projeto de Lei 
05/2022 que concede reajuste nos salários dos 
servidores do legislativo.
    Os vereadores aprovaram, por unanimidade, a 
maior  correção no contra  cheque dos 
trabalhadores dos últimos anos. O índice de 
aumento chegou aos 16,34%. Além deste 
reajuste salarial, os vereadores também 
aprovaram a correção de valores no Auxílio 
Alimentação dos servidores e fixaram o valor em 

parlamentares na construção dos projetos que 
garantiram melhorias nos salários e benefícios 
dos trabalhadores da Câmara. Ele lembrou que 

só foi possível chegar a esta recomposição após 
reuniões com os vereadores, que contribuíram 
para que a Câmara pudesse chegar neste índice.

 “Obrigado a todos os edis pelo apoio e 
contribuição nesta valorização dos nossos 
servidores públicos. Eles são merecedores 
destas  conquistas,  pois  só é  possível 
desenvolvermos um trabalho de excelência para 
a população marianense tendo o apoio desses 
trabalhadores e trabalhadoras”, salientou 
Bento.

CÂMARA DE MARIANA APROVA RECOMPOSIÇÃO 
SALARIAL DE 16,34% PARA OS SERVIDORES

Projeto incentiva e valoriza os servidores do município de Mariana.
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Destaques da semana em nossa Região

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_Sociais da Leticia Aguilar

Mande sua foto, sua
homenagem, seu aniversário

para nossa coluna social!
Sera um prazer ter você aqui!

31986328731

Marque seu
horário para car 
ainda mais linda!

Mara Anjos

 9 8317-3875 9 8317-3875

O sucesso nasce 
do querer, da 
determinação e 
persistência em 
se chegar a um 
objetivo.

13/01/2022 a 20/01/2022

Dia 25 foi aniversário do nosso querido amigo Juliano
Barbosa! Parabéns e muitas felicidades! Na foto está ao 

lado de sua esposa Mirelle!
Dia 26 Victor Miguel apagou as velinhas! Que Deus
continue te abençoando e iluminando sua vida!

Mais um aniversariante especial do mês de janeiro!
Muita paz, saúde e prosperidade, Paulo Dulico!

Que seja mais um ano abençoado minha querida Fabíola!
Felicidades! Parabéns!

‘’Iniciamos na última sexta-feira, 21, a vacinação pediátrica para o 
público infantil pertencente aos grupos prioritários quilombolas, 

autistas e alunos da APAE.’’ #PrefeituraDeMariana #MarianaMG 
 #SecretariaDeSaude #Vacinacao #Covid19Nataly Dutra Curtindo férias na praia!

Se exercite!!! Wagner Flavio está fazendo a parte dele! 

‘’Viajar é melhor forma de se perder e se encontrar ao 
mesmo tempo”.

Priscila Paixão


